
幸ヶ谷小 おやじの会 ６月度議事録 

開催日時 2023 年 ６月 17日(土) 16 時０0 分〜18 時 30 分 

場  所 幸ヶ谷小学校 グリーン棟２階 第２音楽室 
出席者 

２３名 

会長（海老澤）、副会長（大関、平尾）、IT（藤津、和田（耕）、須藤）、地域担当（國井）、

書記（井上、池西）、会計監査（佐々木（亮））、高津、和田（充）、佐藤（賢）、伊藤

（明）、鈴木（洋）、中村（匡）、佐藤（和）、鈴木（賢）、佐藤（純）、小林（慶）、鈴木

（圭）、鈴木（秀）、横内 

＜オンライン(Skype)＞なし 
議事 01. 5/13(土)マイクロビットイベント 会計報告 (大関) 

・4 月のインストラクター研修（5,000 円）、カマクラビットラボのトレーナー（2 名）の交通費（4,000 円）、計

9,000円を支出。事後承認となるが、良いか。 →承認された。 

・共育倶楽部の佐伯さんと話す機会があり、共育倶楽部と共催で複数回開催の講座を持てないかと相談

したところ、非常に興味を持ってもらえた。前向きに検討をしていきたい。 

 

02. 5/27(土)プール清掃 活動報告 (大関) 

・おやじの会から 14 名が参加。遮光ネットの設置、プールサイドのコンクリート面の補強、プール底の黒

ずみの研磨等を 2 時間程度実施。先生からは「来年度も実施する前提でスケジュールに入れておいて

欲しい」と依頼あり。 

・1年生おやじも 3名参加いただき、交流ができたのも良かった。 

 

03. 6/24(土)お菓子作りイベントについて (田栗) 

・6月 10日 9 時からオンライン受付したところ、12 組が全部埋まった。前日キャンセルの場合には全額負

担となるというキャンセルポリシーにて募集。兄弟参加についても、プラス 1 名であれば OK ということ

にした。 

・保険は最終的なチラシは BOXの中に入っている。食中毒対応の保険に加入。 

・5 月の定例会後にリハーサルを実施し、基本的には問題がなかった。なお、1 度に全員を見きれないの

で、少しずつ時間をずらして実施することにした。 

 

04. 7/29(土)おやじ縁日について (平尾) 

＜全体＞ 

・7月 29日の 15時〜18時で開催予定。雨天決行（台風レベルは中止）。 

・ブースリーダーは決定。スタッフの集まり状況は 6/17 時点で 24 名。本来は 40 名超のスタッフ規模のイ

ベントなので、開催可能水準まで到達していない状況。追加で声がけしていく予定。OB にも声がけしよ

うか検討中。 

・6/25（日）にブースリーダーで集まって相談するか検討中。 

・告知のスケジュールは、6 月末にフライヤー案の作成、7 月 6日にフライヤーの校了と学校に提出、7 月

10日にフライヤー配布とマチコミ発行。7月 15〜20日に募集。 

・参加者人数に上限設定をしないつもりなので、流動的ではあるが、クローバー祭りで 300 名だったことを

考えると、250 人程度が参加してもおかしくない。これに未就学児や中学生といった兄弟姉妹が加わ

る。 

・どの程度の人数向けの準備が必要になるのかをあらかじめ把握するため、申込フォームには随行者

（保護者以外）の人数も入力してもらうようにする。 

・1ブースあたりの料金は 50円を想定。かき氷は 50円設定にするか 100円設定にするか、要検討。 

・地引網とずらして周知する必要あり。 

 

＜かき氷＞（リーダー：鈴木（洋）） 

・スーパーボールやヨーヨーすくいと同様に校庭での実施を予定。 

・100 円設定を考えていたが、50 円設定の方が他のブースとの並びを考えると分かりやすいかもしれな

い。 

・氷とシロップと機械・コップ・ストロー等があれば基本的には実施可能。 

・かき氷機のレンタル、氷の購入等は鶴見の地元の業者に依頼しようかと考えている。機械レンタルが

5,500 円、氷が 4,000 円の計算。イベント終了がそれなりに遅くなるので、機械の返却は縁日の次の日

が濃厚。その場合、学校外にて機材のピックアップを受ける必要あり。 

・シロップはおやじがかけるか、子供たちに任せるかは要検討。 

・氷は 110×130×260mm（重さ 3.75kg）の大きさの氷が 20 個あり、これを溶かさず保管するためにクー

ラーボックスが必要になる。おやじに募集をかけて当日持ってきてもらう必要あり。クーラーボックスが

足りない場合は発泡スチロールを調達する必要あり。 



・SDGs 教育の観点からも、かき氷の容器はプラではなく紙製、スプーンも木製にしても良いかもしれな

い。もしかすると教育前提であれば無料で入手できるかもしれないので、確認・交渉してみる（平尾）。 

 

＜輪投げ＞（リーダー：佐藤（賢）） 

・新規ブースだが、比較的簡単に実施可能ではないかということで今回トライ。 

・お菓子のパッケージを置く方法と、点数付きの棒を設置して自ら得点を計算するという方法がある。現時

点では後者の方法が有力か。 

・1回 3投、2 レーンで回すことを検討。 

 

＜謎解き＞（リーダー：杉田） 

・鈴木圭さんから継承予定。 

・昨年度の鉛筆が余っていると思うので、倉庫内を要確認。 

 

＜スーパーボールすくい＞（リーダー：井上） 

・基本的にはこれまでのやり方を踏襲する予定。 

・物価高騰でスーパーボールの単価も上がっているが、ルールを設定する等してうまくバランスをとってい

きたい。 

 

＜ストラックアウト＞（リーダー：和田（耕）） 

・ノウハウがかなり蓄積されているので、それを活用してうまく回していきたい。 

・ゴールデンチケットを発行するかどうかについて要相談。 

 

＜ポップコーン＞（リーダー：伊藤（明）） 

・紙袋と材料の確認をしておけば基本的に当日準備終了。 

・昨年度の振り返り資料を見ていると、暑さ対策についての指摘があった。ミストが出る室内用サーキュ

レーターが防災倉庫にあるので、まずはそれを使うことで対応（新品なので組み立てが必要）。ミストが

きつい場合は、ファンだけ回すこともできる。 

・フレーバーの検討も課題にはなっていたが、アレルギーの問題があり、やめようという話になった。塩味

が無難というのが現時点での結論。 

 

＜ヨーヨー釣り＞（リーダー：中村（匡）） 

・取れても取れなくても 1回 1個の想定。 

・前回は参加児童 150 名で終了 30 分前の時点で 180 個が出きった。今回の参加人数を考えると、300

個分を購入予定。 

・前日までにコヨリ作成が必要となるので、メンバーは当日早めに来て早めに作る必要あり。設営準備時

に 2〜3名はこの作成支援をお願いしたい。1時間あれば作れるのではないか。 

・人員は受付 1 名、補充 2 名、子供対応 2 名の 5 名体制でお願いしたい。事前にある程度作れれば、補

充 2名は減らせるかもしれない。 

・支出予定は 4,000円を予定。 

 

＜射的＞（リーダー：大関） 

・スポンジの球が出てくる子供用の銃を用意。1,000×2 個。大関家にある同シリーズの銃も持ち出し予

定。 

・お菓子の空箱を的にする想定。 

 

＜おやじステージ＞（リーダー：海老澤） 

・収入はなく、必要経費として 1万円程度必要。 

・バンドライブ前に○×クイズを実施予定。 

 

＜確認事項＞ 

・今回の縁日ではその場で食べて良いということにしているが、食べて良い場所については学校に要確

認。 

・また、ごみ箱の設置が必要になるので、ダンボールゴミ箱の設置を前提として要準備。 

・未就学児や中学生も、随行者として参加可能で、各ブースでのゲーム参加は OK とする。 

・「子供は○時までに帰宅する」という「幸ケ谷ルール」があるはずなので、終了時間がこのルールと不整

合をきたしていないかについては要確認。 

・飲食も含めた保険加入が必要。 

・フライヤーに記入をする各ブースの標語をブースリーダーから集める必要あり。 



・登録フォーム入力時にメールアドレスを入力してもらい、登録完了した場合には自動返信するようにシス

テムを設定する必要あり（結構重要）。 

 

05. 9/17(日)地引網について (鈴木俊) 

・7月中旬〜下旬で募集をかける予定。 

・一人あたり 3,500円程度だが、子供を安くする方向で検討（子供：1,500円、大人：4,500円）。 

・現地でレクリエーションについては藤津さんがリーダーとなり検討。 

・当日スタッフを募集する予定（網元が準備等をしてくれるため、仕事はほぼない）。 

・無料キャンセルは 3日前。 

 

06. LINE WORKS 登録状況について (大関) 

・現在 51人登録完了。逃走中の時に登録した方も再登録が必要となるため、要注意。 

・今後は LINE Worksでの連絡にシフトしていく。また、主な行事を LINE Works のスケジューラーに入れる

予定。 

・お互いの顔を認識し合えるように、顔写真の登録もお願いしたい。 

・重複登録している人が散見されるが、重複している場合は、顔写真を入れていない方のアカウントを消

すことにするので、顔写真の登録をお願いしたい。 

 

07. PTA より (海老澤) 

特になし。 

 

08. 地域・共育倶楽部より (國井・横内) 

○7月 1日（土） 花の国ピクニック 

 

○7月 2日（日） 手持ち花火イベント＠神奈川公園 

 ・参加者 200人の想定。18時に整理券配布で終了時間は設定せず、終了した人から随時解散。 

 ・おやじにも手伝いをお願いしたい（おやじ T シャツ不要）。集合は 17 時半。手伝いの方には先に整理

券をお渡しする。 

 ・消防署にも申請提出済み。横浜市の公園は打ち上げ花火でなければ問題なく、あとは近隣住民との

関係性の問題。 

 

○8月 13日（日） 地域のソフトボールは中止 

 ・お盆の時期のため学校が閉鎖期間中であることが理由。学校側の働き方改革の一つでもある模様。 

 

○8月 19日（土） 前々校長である小正先生の還暦祝いを予定 

・参加希望の方は國井さんまで。 

 

○9月 10日（日） 幸ケ谷地域祭り 

 ・アルコール・食事 OK。おやじの会にもお手伝いをお願いしたい。 

 ・1団体で 1ブースを出展可能。体を使うブースは青少年指導員と共同で出せるかも。 

 ・1ブースの中で、複数を出しても OK（例：かき氷とポップコーン）。 

 ・アルコールかき氷も検討してみても良いかもしれない。 

 

○10月 1日（日） ポートサイド公園祭り 

 

09. 5/25(木)学校運営協議会 内容共有（海老澤) 

＜学校運営協議会とは＞ 

・学校運営そのものを協議する会（年 4 回開催）。設置されている学校は横浜市の中でも代表的な活動を

している小学校（コミュニティスクール）に限られる。15年ほどの歴史がある。 

・参加者は色々な目から学校に意見をお伝えできる場。学校としてもここで出た意見はしっかり受け止め

る必要がある。 

 

＜最近の話題＞ 

・現在は教員の働き方改革が一つの大きなテーマ。ただし幸ケ谷小学校は改善基調にはあるとのこと。 

 

 

 

 



 

＜議論（おやじの会としての貢献）＞ 

・おやじの会として、学校（先生）をサポートできるのかもしれない。例えば、会社勤めのおやじの方が先生

に教えてあげられることも多いだろう。 

・プール清掃はその一つではある。ハピスマを違う形で実施するようなイメージもあるか。 

・ある先生からは、ハピスマの講師が授業に来てくれないかと思っていると聞いたことがある。 

・ハマ海会が高島水際線公園で野外授業を実施したところ先生から非常に感謝された。 

・コロナ禍でおやじの会と先生との間に距離ができてしまったこともあり、先生とコミュニケーションをとる場

を設けても良いのかもしれない。 

・まずは共育倶楽部との連携を強化する方向が一案。先生は共育倶楽部の会員でもある。先生方の目が

届かないところを共育倶楽部がサポートしており、累計 800 人程度が見守り、付き添いとして参加して

いる。また、加入するだけで、メーリングリストでどのような協力依頼が学校から来ているのかを把握で

きるので、それを知るだけでもメリットでは。学校から共育倶楽部に依頼が行っているものの中には、お

やじの会がやった方が良いだろうと思うものもある。 

・どこも同じような悩みを抱えているとは思うが、共育倶楽部も新規加入者が少なく、現役世代の会員が

少なくなってきているというのが最近の悩みの模様。 

 

10. 新規会員加入状況 (海老澤) 

・先月時点で 16名、さらに本日までに 1名追加で 17名。入会者は過去最大の世代となった。 

・やはり入学式での壇上説明は非常に重要だということなのかもしれない。次年度にも期待。 

・さらにおやじ縁日でも勧誘を強化したい。 

・また、1 年生おやじの最初のきっかけが重要となる。ここでつながりを作って参加しやすさを向上させた

いので、既メンバーには気遣いをお願いしたい。 

 

11. その他（小林（慶）・海老澤） 

○濱橋会 横浜運河チャレンジへの応募のお誘い 

・濱橋会が企画するイベントとして、日ノ出桟橋からクルーズ船（最大 25 人）に乗って大岡川・中村川を巡

るツアー（横浜運河チャレンジ）がある。 

https://hamabridge.or.jp/ 

・7月〜12月で実施しており、10人以上で貸し切りにできる。 

・使用船はベネチアで屋根がないため、雨の日は欠航。 

・また別途案内を出そうと思うが、おやじの会＋子供で船貸し切りできると楽しいと思うので、ぜひ参加を。 

 

 

 

次回開催 

予定 

次回定例会は 7 月 22 日（土）16:00～。グリーン棟３階 イングリッシュルーム室 
 

 


